HACIA NUESTRO DESARROLLO TECNOLOGICO

Importantes ayudas oficiales a proyectos de investigación fueron anunciadas en el transcurso del acto de presentación del Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI), desarrollado en la Cámara de Comercio de Ciudad Real, y presidido por el presidente de la Cámara, José Ruiz Lorente; subdirector general del CDTI, Julián Pavón Morote; delegado provincial de Industria, Juan Antonio Ochoa y diversas personalidades.

Con gran asistencia de empresarios provinciales y representantes de las empresas nacionales ENPETROL y ENFERSA, el acto comenzó con la ponencia del subdirector general del CDTI sobre desarrollo tecnológico. Julián Pavón, ciudarrealeño, afirmó que «el desarrollo tecnológico forma parte de un conjunto en el que son elementos básicos un adecuado sistema de educación y de cultura en la sociedad y unos adecuados sistemas de gestión en la empresa, de forma que sus implicaciones desborden el cambio de la técnica misma».

A continuación manifestó las razones que impulsan a los países desarrollados a potenciar sus innovaciones tecnológicas, advirtiendo que los objetivos del desarrollo tecnológico son: la disminución de la dependencia energética, el reforzamiento de la productividad, la adaptación a cambios de estructura de la demanda, la creación de nuevos productos para nuevos mercados y la disminución de niveles de paro mediante la

creación de nuevas empresas basadas en nuevas tecnologías».

«Es evidente —añadió— que si todo el desarrollo tecnológico nos viene de fuera, y es incorporado externamente desde otros países a la empresa, puede ser generador de paro». Por eso, afirmo, «el proceso de innovación es largo y costoso».

SE QUE ES EL C.D.T.I.

A continuación explicó que el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial es el organismo designado por el Ministerio de Industria y Energía y encargado de financiar tecnología, pero mirando claramente a los mercados y a la industrialización. El CDTI apoya un proyecto de desarrollo tecnológico mediante un acuerdo con el Banco de Crédito Industrial. Este se compromete a tinanciar la industrialización del prototipo. El CDTI ha iniciado, en este sentido, creación de una empresa, ENISA (Empresa Nacional de Innovación), dentro del INI y con un capital de 1.000 millones.

SE EXPERIENCIA PILOTO

El CDTI financia, según palabras del subdirector general, entre el cuarenta y el sesenta por ciento, aunque hay determinados proyectos que llega a financiar al noventa por ciento. Lo fórmula financiera utilizada comienza pactando con los empresarios cierto porcentaje sobre ventas. El CDTI aporta una cantidad que tardará un tiempo en recuperarse.

El CDTI es una experiencia piloto —aseguró Julián Pavón— financiada por el Banco Mundial, que puede ser extendida a otros países del nivel económico del es-

La creación de asesores tecnopañol.

lógicos resulta ser fundamental para el buen funcionamiento del Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial. Cuenta con representantes a nivel provincial que visitan empresa por empresa y organizan reuniones de empresarios en las que hacen patente la necesidad de la innovación, informando del contexto favorable que en este momento se puede encontrar dentro de la Administración española en este terreno. También posee un equipo regional de recopilación de datos sobre recursos naturales e industriales y humanos que, una vez detectados, sirven para realizar estudios sobre nuevas tecnologías a implantar, teniendo en cuenta su posterior comercialización. Se analizan las oportunidades y se seleccionan las mismas, siendo éste el último paso para la puesta en acción del CDTI.

Mediante convenio entre el CDTI y la cámara provincial de Industria y Comercio de Ciudad Real se ha establecido en ésta un promotor de tecnología, al servicio de las empresas de la provincia.